



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

10 JUN. 2020 12:09:45

Entrada **37417**

P
—

| | |
|-----------------|---|
| Competencia | Competencias de la Cámara |
| Subcompetencia | Control e información |
| Tipo Expediente | 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita. |

Fdo.: Marta MARTÍN LLAGUNO
Diputada

Fdo.: José María ESPEJO-
SAAVEDRA CONESA
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

José María Espejo-Saavedra Conesa y Marta Martín Llaguno, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre el refuerzo de la red de delegaciones de la Generalidad de Cataluña en el exterior en mitad de la pandemia de COVID-19.**

Congreso de los Diputados, 10 de junio de 2020

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La situación de pandemia global de COVID-19 ha afectado a la mayoría de países del mundo, extendiéndose desde que el pasado diciembre de 2019 se detectaran los primeros casos en la provincia china de Hubei. Tras esa expansión, España ha sido uno de los principales países afectados por la pandemia, lo que ha llevado a la sociedad española a enfrentarse a una emergencia sanitaria sin precedentes en nuestra historia moderna.

En este contexto, sin embargo, el Gobierno de la Generalidad de Cataluña ha decidido centrar sus esfuerzos en el refuerzo de su red de delegaciones en el exterior. Según informaciones publicadas en *El Mundo*, el Gobierno de la Generalidad habría aumentado el personal de sus delegaciones, permitiendo además la contratación de agencias de comunicación privadas para ayudar a extender el discurso independentista en el exterior. Según esa misma noticia, el Gobierno de la Generalidad habría hecho llegar a las instituciones y organismos de la Unión Europea un documento explicando su gestión de la pandemia de COVID-19 en Cataluña, señalando además los fallos del Gobierno de España de forma exagerada y distorsionada para socavar la imagen y reputación de España y de sus instituciones en el exterior.

Como parte de ese plan, y según las informaciones citadas, el Gobierno de la Generalidad de Cataluña plantea recurrir a esas agencias de comunicación para detectar *“oportunidades mediáticas que incrementen la presencia en la región de los líderes y postulados soberanistas”*. En definitiva, utilizar recursos públicos –una vez más– para extender una ideología determinada en el exterior mediante un discurso falseado sobre España y sus instituciones. Esto no es sólo grave en sí mismo, sino que además se produce en un momento en el que la imagen de España en el mundo puede verse dañada también por haber sido uno de los países más afectados por la pandemia de COVID-19, lo que puede

aumentar el posible riesgo de que los turistas e inversores extranjeros decidan no acudir a España, ahondando nuestra crisis económica y el impacto social derivado de la misma.

Los primeros contratos en base a este plan ya se han firmado en Alemania –por un valor de 200.000 euros- y en Croacia –por un valor de 50.000 euros-. Sin embargo, el departamento de Exteriores del Gobierno de la Generalidad de Cataluña contempla el gasto de 76 millones de euros, con siete de los mismos destinados a esta red de delegaciones para contratar este tipo de asesoría con el objetivo de dañar la imagen y reputación de España y de sus instituciones en el exterior.

Por estas razones, se formulan las preguntas siguientes:

1. ¿Tenía conocimiento el Gobierno de España de este plan orquestado por el Gobierno independentista de la Generalidad de Cataluña?
2. ¿Tiene previsto el Gobierno tomar alguna acción dirigida a evitar este tipo de actuaciones que utilizan dinero público para dañar la imagen de España y de sus instituciones en el exterior?
3. ¿Considera el Gobierno de España que estas actuaciones por parte del Gobierno de la Generalidad de Cataluña respetan el principio de unidad de la acción exterior del Estado, que es competencia del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación?
4. ¿Tiene previsto el Gobierno de España llevar a cabo una campaña de comunicación en el exterior para evitar que un discurso tergiversado y falseado sobre España y sus instituciones democráticas se extienda en la opinión pública extranjera?
5. En caso afirmativo, ¿cuál será el coste detallado de esta campaña y cómo se llevará a cabo?

José María Espejo-Saavedra Conesa

Marta Martín Llaguno

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Grupo Parlamentario Ciudadanos

Congreso de los Diputados

Carrera de San Jerónimo, s/n

28071 · Madrid · España

10 JUN. 2020 12:09:45 Entrada: 37417